

Según ‘El Nacional’, Colombia y Venezuela trabajan en desarticular la banda ‘Los Pinguinos’.

Los cuerpos de seguridad de Colombia y Venezuela trabajan desde hace 15 días en la identificación y captura de los integrantes de una banda binacional conocida como Los Pinguinos, señalados por el secuestro de dos turistas españoles cerca del Cabo de la Vela, en La Guajira colombiana.

La pareja, conformada por Ángel Sánchez Fernández y María Concepción Marlaska, fue liberada el sábado en la mañana en la zona rural de Maicao, fronteriza con Venezuela. Ambos estuvieron un mes en poder de secuestradores del hampa común que, de acuerdo con fuentes policiales, intentó sin éxito vender a sus víctimas a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia.

Cuando los guerrilleros rechazaron la propuesta, los plagiarios adelantaron negociaciones telefónicas con los familiares de las víctimas en Avilés, España. Inicialmente exigieron el pago de 800.000 euros. Las conversaciones fueron rastreadas gracias al trabajo de un grupo de tarea conformado inicialmente por agentes del Gaula colombiano y del Cuerpo Nacional de Policía español.

Al principio, los captores usaron dos líneas de teléfono celular adquiridas en Venezuela. El 5 de junio, representantes del Gaula pidieron autorización a Cicpc para hacer un rastreo en el país, valiéndose de tecnología de última generación. En ese momento, los captores usaban otros dos números, pero todos activaban celdas de telefonía celular en Maracaibo.

Sánchez Fernández y Marlaska, de 49 y 43 años de edad respectivamente, permanecían tendidos en hamacas en un cobertizo o cambuche, en custodia de indígenas en un caserío de la Guajira. La dieta, relataron el domingo luego de su liberación, consistía principalmente en arepas con queso.

Reunión fronteriza. El 10 de junio se habían reactivado las negociaciones entre los captores y los familiares de las víctimas en España. Con la anuencia de las autoridades se pautó una entrega vigilada de 53.000 euros en Madrid.

Al día siguiente, representantes del Gaula, Cicpc y la policía española se reunieron en el sector La Raya para trazar una estrategia que permitiera la captura de los

delincuentes encargados de la negociación. De acuerdo con fuentes policiales venezolanas, antes de emprender cualquier acción se debía constatar que las víctimas estaban en libertad, sanas y salvas.

A la víspera de la liberación, autoridades españolas capturaron en Madrid a dos empresarios, respectivamente de nacionalidades siria y española, cuando recibieron la primera parte del rescate.

En Venezuela, tres de los ocho integrantes de la banda habían sido identificados. Sus apodos son «Pito», «Kennedy» y «Tiquitán», que supuestamente era la voz cantante en las negociaciones.

Cuando el Gaula encontró a la pareja española, los plagiarios se habían trasladado desde Maracaibo a la población fronteriza de Nazareth. Debido a la amplia movilización social ocasionada por este caso, los cuerpos de seguridad de Colombia y Venezuela contaron con informantes que ayudaron a precisar los paraderos de las víctimas y de sus captores.

### **Hampa Binacional**

Cifras extraoficiales indican que durante los primeros cinco meses del año sólo han ocurrido cinco secuestros en Zulia. No obstante, el consultor Fermín Mármol García advirtió que en el país operan “bandas criminales binacionales” dedicadas al plagio convencional, que serían responsables de casos como el del ganadero José Ramón Finol, que fue secuestrado el 14 de agosto de 2011 en Santa Cruz de Mara y rescatado en abril de este año.

Mármol cree que estos grupos también se llevaron al comerciante de origen español Juan Cortés el 8 de marzo de 2012. Considera que las esperanzas de que aún esté con vida son escasas.

Indicó que estos grupos conformados por exguerrilleros y paramilitares mutilan a los cautivos para acelerar el cobro de rescates.

Los turistas españoles fueron capturados por un grupo de supuestos wayúus cuando se bañaban en una playa del Cabo de la Vela. Los plagiarios les preguntaron si podían llevarlos en el auto que habían租借到 y cuando contestaron los

apuntaron con un revólver. La noticia sobre el secuestro fue retardada para facilitar el desarrollo de las pesquisas.

800.000 euros fue el monto del rescate fijado inicialmente por los plagiarios de la pareja española. Luego, bajaron el monto a 53.000 euros. Sánchez y Marlaska estuvieron cautivos durante 31 días.

EL NACIONAL  
CARACAS (GDA)

[http://www.eltiempo.com/mundo/latinoamerica/secuestro-de-espanoles-en-la-guajira\\_12877802-4](http://www.eltiempo.com/mundo/latinoamerica/secuestro-de-espanoles-en-la-guajira_12877802-4)